

Pérez Alfonso, Jorge Arturo. [et al.], "Oaxaca, segundo lugar nacional en incendios forestales; han ocurrido 91 en lo que va del año", *La Jornada*, Distrito Federal, México, 17 de marzo de 2013.

Consultado en:

<http://www.jornada.unam.mx/2013/03/17/estados/028n2est>

Fecha de consulta: 29/07/2013.



Brigadistas de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) realizaron ayer un ejercicio de entrenamiento en el municipio de Santa María Atzompa, Oaxaca, para prevenir y combatir los incendios forestales que han aumentado en la entidad, debido a las condiciones climatológicas. Foto Jorge A. Pérez Alfonso

El estado de Oaxaca se ubica en el segundo lugar nacional en superficie afectada por incendios forestales, luego que ocurrieran esta semana dos conflagraciones en la región del Istmo, en la zona de Los Chimapalas, donde fueron siniestradas más de 2 mil hectáreas, informó Alejandro Zárate Zárate, funcionario de la Comisión Nacional Forestal (Conafor).

Explicó que de enero a marzo de este año han ocurrido un total de 91 siniestros en la entidad y hasta la semana pasada el estado no había figurado en la lista de los más

afectados. En comparación con el año anterior, dijo, desafortunadamente la superficie afectada se incrementó en un ciento por ciento, aunque la mayoría han sido de pastizales.

Zárate Zárate detalló que en las regiones más dañadas de los Valles Centrales y el Istmo, la recuperación de la vegetación será demasiado lenta, incluso podrían llegar a pasar cien años para que esto ocurra; nosotros no lo veremos, no es como en otras zonas que se queman, plantamos árboles y crecen rápido.

Señaló que los conflictos agrarios entre pobladores también agravan esta situación y en esos casos se tiene la orden de no ingresar a la zona, pues hay ocasiones que quienes iniciaron la conflagración, se mantienen cuidando el lugar. Hasta que la Secretaría de Gobierno no asegure la zona, los brigadistas no pueden realizar su trabajo.

En Sonora, la Conafor informó que actualmente hay dos incendios forestales activos, los cuales son combatidos por cientos de brigadistas en los municipios de Alamos, al sur de Sonora, y Cumpas, en el noreste de la entidad. Con ello, ya son nueve en total los siniestros que se han presentado en este año, los cuales han afectado más de 150 hectáreas, principalmente pastizal.

Agradecen lluvias en Morelos

Protección Civil de Morelos calificó de desafortunadas las lluvias en la entidad, porque han apagado incendios difíciles. Hasta el 14 de marzo, indicó, se registraron 57 que han consumido 269 hectáreas, y las conflagraciones rebasan en 80 por ciento a las ocurridas el año anterior. Los municipios más afectados son Huitzilac, Cuernavaca, Yautepec, Tepoztlán y Tlalnepantla.